
昨年度までの授業関係がメインだっ
た教務部長の職と比べると、守備範
囲が大幅に広がり、戸惑っていると

いうのが本音です。
勉強を続けながら、良い大学運営を行わなけ
ればと気持ちを引き締めています。学長室は
他の部屋と比べて広くなっていて、一人で執
務しているときは、だだっ広い感じで少し居
心地が悪いです（笑）。

ᇡસःއݿ˼̤̦ VOL.212VOL.212
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QQ
AA
学長になられて
いかがですか？ 

学生が卒業する時に、本学で学んで良かったと感
じてもらえるような大学にしたいと考えていま
す。一方で、大学は研究の場でもあります。大学

内での研究が進捗し、その成果を発信し続ける大学であっ
てほしいと願っています。

QQ
AA
どんな外大に
したいですか？

あまり勉強はせず、よく仲間と山登りをしていました。
（もっとも、私が学生時代の頃は、大学は「レジャーランド」
と呼ばれていましたので、平均的な学生よりは勉強してい

たのかもしれませんが・・）。
色々なところへ出かけましたが、一番印象に残っているのは「雪山
で遭難しかけたこと」です。１月の南アルプスで遭難しかけて、凍っ
ている滝から滑り落ちビバーク（緊急野営）しました。翌朝、なんと
かルートに戻りました。命の危険を最も感じた出来事でした（笑）。

QQ
AA
学生時代は、
どんな学生でしたか？

大学では、自分が本当に取り組み
たいと思う課題（勉学やそれ以外
も含めたあらゆる課題）を見つけ、

果敢に課題に取り組んでほしいと思います。
ときには、勇気を出して一歩を踏み出すこと
も大事です。そして、それが人生をかけた
課題になるともっと強みになりますので、
色々なものに興味をもってもらいたいと思
います。

QQ
AA
学生への
メッセージ

田中   悟 教授
インタビュー

新学長
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私たち英米語劇団は、主にイギリス英語で演劇をする活
動を行なっています。5 月～6 月にかけては新入生をメイ
ンにおいた｢トライやる公演｣を行ない、夏～冬にかけては
メインイベントである｢語劇祭｣に向けての練習を行いま
す。それ以外の時期は基本フリーですが、有志による｢多
言語劇団バベルの塔｣がその時期その時期で開催されるの
で、気になる方はそちらもチェックしてみて下さい！

前期は簡単な日本語
劇，後期は語劇祭で
のロシア語劇が主な
活動です。みんなで協力して 1 つの作品を作り上げる経
験は何ものにも代えがたい喜びがあります。学年をまた
いだ交流ができ，全員で楽しみながら作品を完成させて
いきます。演劇が好きでよく見に行く人や、やってみた
いけど初心者で不安という人でも，もし気になったら是
非ロシア語劇団に一度来てみてください！活動の詳細は
各種 SNS で確認したり，質問したりできるので気軽に声
をかけてください！

英米語劇団 ロシア語劇団

中国語劇団

SNS

@Chaigogeki2018

kcufs.chaigogeki

神戸市外国語大学中国語劇団

私たちは、中国語で最高の舞台と感動をお客様にお届け
します。役者、裏方どれも魅力たっぷりで本番後の達成
感は間違いなし！演劇や中国語の初心者でも大丈夫。男
女問わず大歓迎です♪何か新しいこと始めたい、外大な
らではの活動をしてみたいという人にはピッタリです。一
緒に楽しく中国語に触れながら活動をしてみませんか？

こんにちは。イスパニア語劇団です。
私たちは約 2 時間のスペイン語の劇を学生だけで作る団
体です。毎年冬に行われる「本祭」と言われる本番を目
標に日々練習を重ねています。毎年多くのお客様が見に
来てくださり、私たちのモチベーションになっています。
2019 年度の本祭では“La mordaza”「さるぐつわ」と
いう劇で最優秀賞を受賞しました。全てのセリフをスペ
イン語で演じる役者の他、舞台を裏から支える舞台美術
や音響、照明、字幕、衣装やメイクに至るまで全て学生
が担当し、全員で協力して一つの劇を作り上げます。

言語の上達や努力の積み
重ね、本番での達成感は
他の部活動では体験でき
ません！

@eibei_go

SNS

＠truppa_rus_kobe

SNS

＠russia.gogeki

SNS

イスパニア
語劇団
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@2bugogeki.kcufs@kcufs_2bugogeki

英語で演劇をする部活動です！公演毎にメンバーを募集し
ます！役者、照明、音響、字幕、衣装メイク、舞台美術など
自分に合った役職が見つかる！メンバーの殆どは演劇未経
験者！「せっかくだから外大らしい部活がしたい」「言語を
もっと話せるようになりたい」どんな理由でも大歓迎！！何
年生からでも始められます！一緒に楽しく舞台を作りましょ
う！公演毎にメンバーが変わるので、全員の時間割やバイト
時間を考慮して、年ごとに活動時間を決めます！

第 2部英米語劇団

SNS

僕たちは水曜日の 12：45～ 14：30 と土曜日の 9：30
～11：30に練習そして日曜日には試合を行っています。
幹部を中心に６つのグループで組織的に地域貢献や国際
交流などサッカー以外にも幅広く活動していて、先日も
活動の一環として留学プログラムの作成などを行ってい
る企業とパートナーシップ契約をいたしました。

こんにちは！
2部テニス部は21:00から2時間程度
の活動を行っております。( 部活動制
限中は毎週木曜日です。)
部員の半分以上が未経験からテニスを
始めており、とてもアットホームな空
間となっております！
まだまだ見学だけでも大歓迎ですので
是非一度遊びにいらしてください (^^)

SNS

＜スケジュール予定＞
7月頭頃 :
　「語劇祭参加者」募集開始
8月末～11月末 : 
　週2～5（本番が近づくにつれて増えます）の
　空きコマ練習
11月27.28日 : 
　語劇祭本番　@会議室のどこか、小ホール

公式サイト：
　【ISA】サッカー選手・指導・語学留学サイト
メディア：
　footbezzies｜サッカーを仕事に生きていくための
　ノウハウとサッカー留学情報を発信する情報マガジン
サッカー部HP：
　https://www.kobecufsfootball.site/ 

共通ID：kcufsnibute
共通ID：@kcufs_fc

SNS

サッカー部 ２部硬式テニス部



英米学科
濱田　彰 准教授

総合文化
阿部 将伸 准教授

前任校は芸術大学でした。学生と一緒にプロジェクトに取
り組んだりしていました。専門分野は哲学です。20世紀
ドイツの哲学者マルティン・ハイデガーの思想を研究して
います。

本学に着任される前にやって
こられたことは？専門分野は？

まずは学内を歩き回りたいです。

本学でやりたいことは何ですか？

大学 1 年生のときは、文系理系問わず全学部のシラバス
から受けたい授業をピックアップして、履修登録もせず
勝手にたくさんの授業に出ていました。ですので、夜間ま
でびっしり時間割が埋まっていました。その反動かもしれ
ませんが、2 年生以降は大学にあまり足を運ばなくなり、
映画館でのアルバイトに明け暮れていました。

大学時代はどのような
学生でしたか？

特にないのですが、もしかしたら「生きること」が趣味か
もしれません。

趣味・特技はなにですか？ 

まもなく4歳になる娘と遊んでいます。

休日はどのように
過ごしてしていますか？

直接聞きにきていただければお伝えします。

尊敬する人は誰ですか？

「答えなどない。そもそも問いがないのだから。」

座右の銘は何ですか？

「これを知る者はこれを好む者に如かず。これを好む者は
これを楽しむ者に如かず。」

本学の学生へメッセージ
をお願いします。

明海大学外国語学部の教員でした。専門分野は「英語教育
学」で、リーディング・ライティングや語彙学習といった
リテラシー教育を中心に、指導法、教材作成、評価法の研
究をしています。

本学に着任される前にやって
こられたことは？専門分野は？

神戸の街で食べ歩き、六甲山タイムトライアル、ベースの
練習に励みたいです。でも、研究者の休息は研究をするこ
とかもしれませんね。

休日はどのように
過ごしてしていますか？
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中国学科
濱田 武志 准教授

お気に入りのコケお気に入りのコケ

究をしています。

教育研究では主に、英語教員を目指す人たちを担当します。
皆さんと一緒に、どうすれば日本の英語教育が良くなるの
かを語ったり、リサーチグループを作って共同研究ができ
ればいいなと思っています。

本学でやりたいことは何ですか？

大学周辺で一人暮らしの人が多かったので部屋飲みばか
りしていました。いろんな分野の人が集まって喧々諤々す
るのはとても楽しかったです。

大学時代はどのような
学生でしたか？

スポーツ全般が好きで、今はロードバイクをやっています。
神戸には六甲山をはじめ、名だたる峠道がたくさんあるの
で、とても楽しみにしています。

趣味・特技はなにですか？ 

学生時代の恩師です。頑張っている人や一芸に秀でている
人も大好きです。

尊敬する人は誰ですか？

「なるようになる」と「なせばなる」の中間くらいが生きや
すいなと思っています。

座右の銘は何ですか？

大学は何をするにも自由なところです。いろんなことに興
味を持って、共に学べる友だちを見つけ、有意義な学生生
活を送ってください。

本学の学生へメッセージ
をお願いします。

言語学、中国語学の研究や教育をしてきました。中国語の
音や方言が専門です。

本学に着任される前にやって
こられたことは？専門分野は？

してみたいことはたくさんありますが、まずは風土や気質
に馴染みたいと思います。

本学でやりたいことは何ですか？

言語学も外国語の勉強も好きでした。ただ、人前
に出ることは苦手でした。

大学時代はどのような
学生でしたか？

コケ植物の観察や栽培。

趣味・特技はなにですか？ 

授業準備と研究をしています。

休日はどのように
過ごしてしていますか？

学生時代にお世話になった先生方。

尊敬する人は誰ですか？

自彊不息。

座右の銘は何ですか？

新しい知識を学ぶこともさることながら、未知の
物事に向き合う姿勢を身につけてほしいと思って
います。

本学の学生へメッセージ
をお願いします。
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■現在の状況
ITC（インターネット・トラベル・コンサルタント）
として、楽天トラベルに登録されたホテルや旅館
など宿泊施設様に、お客様に満足いただけるプラ
ン作りなど、楽天トラベルを有効活用してもらい
集客に繋げる施策を共に考えるコンサルティング
の仕事をしております。初配属から北陸エリアで、
富山・石川・福井の取引先を担当してきました。
現在は ITC をやりながら約 1 年半前から Vice マ
ネージャーとして北陸営業グループの責任者を担
当しております。

■社会人になって感じたこと
素直さの大切さです。私は「他人にも自分にも嘘
をつかず仕事をする」をモットーにしていますが、
一緒に働く人は必ず見てくれておりピンチの時に
助けてくれたり、4 年目の若手から役職を任せて
もらえたのだと思います。

■大学生活を振り返って
もちろんもっと勉強しておけばよかった、と感じ
ることもありますが、勉強以外に経験した留学・
バイト・1人旅・サークル・他大学ゼミ参加などは、
私の財産だなと感じます。社会人になって何かし
らの形で必ず役に立っていると感じます。

■就職活動時の印象に残った出来事
業種や自分のスキルを活かしたい、などと考えが
ちだったのですが、今働いてみて感じるのは「自
分がどのような働き方をしたいか」を大切にすべ
きではないかと思います。自分にあった会社で働
くことで有意義な時間を持てると思います。

■後輩へのエール
今を目一杯楽しんでください。何でもいいので何
かに全力で取り組んでください。今後必ずその経
験が自分の自信・支えとなり何か辛いことがあっ
ても大抵のことは乗り越えられます！今しかない
大学生活は貴重な時間ですよ！

▲招待旅行中の 1枚

楽天トラベルは、ホテルや旅館ならびにその地域と旅行者を繋ぐ宿泊予約サイトです。各地域の魅力を発信し、その地域を訪れる
お客様が増え、地域が元気になり、活性化していく。その繰り返しにより、地域を、日本を、そして世界をエンパワーメントして
いくことが、弊社の重要なミッションとしております。また楽天市場など楽天グループの様々なサービスとの相互連携を最大化す
ることで、楽天トラベルならではのマーケティングなどを強みとしております。

ある日のスケジュール

9:15
〜
10:00

メールチェック・昨日
予約確認など

10:00
〜
11:00

担当取引先向け提案資
料作成

担当取引先との打ち合
わせ
（本来は直接お宿様に訪問。
現状はコロナで在宅勤務の
ためZOOMなどを活用）

9:00
〜
9:15

グループ朝礼 昨日の予約データ確認や1日のTODO
共有などグループ全員で行います。

14:00
〜
15:00

担当取引先と電話打ち
合わせ

昨日予約データの共有や各種企画の
案内などを行います。

予約最大化に向けて各お宿様に合う
プラン・クーポン・各種企画を考え
ます。

11:00
〜
12:00

取引先全体の現状予約確認や今後予
約最大化に向けた企画提案・戦略設
定などを二人三脚で行います。

12:00
〜
13:00

ランチ
グループの皆でランチタイムをとりま
す。たまに社外に行くことで気晴らし
になってます！

13:00
〜
14:00

チームミーティング

私が担当している富山県を観光で盛り
上げるために、お宿様だけでなく観光
協会や温泉組合とも連携しキャンペー
ンなどを実施しております。その実施
に向けキャンペーン詳細を決めるミー
ティングなどを行います。

15:00
〜
16:00

グループ月末ミーティング
資料作成

毎月グループ全員で月の振り返りミー
ティングを行っております。私は
ViceMGRとして、ミーティングにて成績
がよかったメンバーの表彰など行いメン
バーのマネージメントも行っております。

16:00
〜
17:00

担当取引先からの問い
合わせ対応

細かいユーザー動向データなどご依頼
されたデータ出しやお問い合わせなど
にメールや電話にて対応致します。

17:00
〜
17:30

グループ夕礼
その1日で担当取引先からあった問い
合わせ事項の共有、各種企画を獲得で
きた成功事例共有などグループ全員で
フランクに話すミーティングです。
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□ すぐ何かに熱中する
□ 高校生の受験を精一杯
  応援したい

□ 何よりも外大が大好き
□ 友達がたくさん欲しい
□（部活の試合などの）
  団体戦が好き

□ 他人に興味深々

□ 外大生が好き
□ イベント企画が好き
□ 人と話すことが好き
□ 絵を描くことが好き
□ アイデアがよく浮かぶほうだ
□ 率先して自分から動く方だ
□ 外大の魅力を伝えたい
□ 好奇心旺盛
□ カメラに映るのが抵抗ない。
  いや、むしろ出たい！

●学科、学年問わず、たく
さんの学生や教職員と交
流を持てて、良い刺激に
なります。
●自分の意見はズバズバ言
わないと埋もれてしまう
ので、会議などで発言で
きるようになったこと

●OC を通して初心に戻ることができること。OC のために大学
の魅力をたくさん考えたり、受験生と話したりすることで入学
当初の気持ちを思い出し、自然と自分の気持ちも引き締まりま
す。
●OC を楽しんでくれている受験生から元気をもらえること。
キャンパス内で「去年OCに参加した者です !あれから外大志
望になって、合格しました !」と声をかけてもらったときは本
当に嬉しかったです。広報サポーターは受験生の大きな力に
なれる団体です。
●高校生に外大の良さや、学ぶ
面白さを伝えられること。

●大学のことを詳しく知ること
ができます。
●イベントの運営・企画に携わ
ることができること。
●一生の友達や先輩後輩をつく
ることができました。

オープンキャンパス
ス
タ
ッ
フ
募
集
！！
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1・2年生限定！！

広報サポーターは、大学の広報業務をお手
伝いする学生の団体です。主な活動は、
オープンキャンパススタッフとしてオープン
キャンパス（OC）を運営したり、この外大
だよりの企画を考えたりしています。そんな
私たち広報サポーターは、次世代を担う仲
間を募集しています。
1・2年生の皆さん、ま
ずは一緒にOCスタッ
フとして活動してみま
せんか？

お問合せ先
●広報サポーターインスタグラム
　kouhou_supporter
●神戸市外国語大学 企画広報班（事務局）
　koho-core(at)office.kobe-cufs.ac.jp
※（at）を@に変えてご利用ください。

●メンバーを信頼、尊重しながら協働すること。全員が個性を発
揮してチームワークを高めるために不可欠なことだと思いま
す。 （英米4年・みづき）
●外大が好きだという想い。OCや新入生説明会など、外大での
生活を楽しみにしている人と接する機会が多いからです。 
 （英米3年・ひな）
●来場者の悩みや不安を解
消し、楽しんでもらうこ
と。私が外大を選んだ理
由の一つが OC であった
ように、来てよかったと
思ってもらえるような
OC になるよう頑張って
います。
 （ロシア4年・さえ）
●責任感を持って取り組む
こと。／いろんなことに興味を持つようにすること。（ロシア
4年・ひびき）
●個性が強く、仲が良い団体なので、その良さを継承できるよう
に、全員が活動しやすい環境を作るようにしています。
 （中国4年・みどり）
●自分から動くこと。お互いを信頼すること。／大変な方でも確
実な方をできるだけ選ぶこと。 （中国4年・ともき）
●受験生ファースト！提案や何かに取り組むときは、受験生のこ
とを第一に考えます。私は今年 web キャンパスツアー動画の
制作を担当しました。その際、受験生の貴重な時間を無駄にし
ないよう、極力動画時間を短く、情報を詰めました。実は、１
２分ほどの動画に対して、撮影時間は８時間！( 笑 ) 台本制作
や練習時間は∞時間！！！（笑）  （イスパニア4年・ゆき）
●外大を受験する人たちはどのような情報が欲しいのかを考え
て企画をすること。 （イスパニア3年・しんや）
●高校生の立場に立って、何が知りたいか、どんなことをしたら
喜んでもらえるかを考えること。 （国際関係4年・ざか）
●相手側の目線に立つこと。 　（国際関係4年・なるみん）

活動するうえで、大切にしていること

現メンバーのOCスタッフを　
やっててよかったこと

いくつ当てはまりましたか？

ＯＣスタッフ度チェック

0-5 やや興味のある人
5-10 OCスタッフに向いてるかも！？
11以上 君こそOCスタッフ！
 すぐ応募しよう！？
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1階には食堂・大学生協があり、2階は小ホール・
会議室・和室などがあります。

共同研究棟

40万冊以上の書籍と視聴
覚教材など、さまざまな資
料が揃っています。

1階には少人数規模の601
～612教室があり、その他
AV教室、応用視聴覚教室、
学生コンピュータ室があり
ます。

本部棟
向かって左側の入口は学生支援・教育グループがあ
り、証明書の発行・各種申請・学生生活やカリキュ
ラム相談窓口があります。右側の入口は、保健室・
学生相談室・経営企画グループがあります。

学生会館

図書館

1階から4階まで教室があります。
学舎

先生方の研究室があり、ゼミが行
われることもあります。研究棟の
１階には国際交流センターや大
学院窓口があります。

501～506教室のほか、ス
テューデントコモンズ、
キャリアサポートセン
ター、ボランティアコー
ナーがあります。

入学式や卒業式を行います。

第2学舎（大教室）

大ホール
AV教室

応用視聴覚教室

学生コンピュータ室

小ホール大学生協

❽

❻

❶

❷

❸

❹

❺研究棟・第２研究棟❼

昨年3月末に
LEDライト
を設置。夜は
ライトアッ
プされて綺
麗です。

教員名
書　名

出版社
出版年
種　別

■
■

■
■
■

■
■

■
■
■

山本昭宏　准教授（総合文化）
戦後民主主義 : 
現代日本を創った思想と文化（中公新書）
中央公論新社
2021.1
単著

教員名
書　名

出版社
出版年
種　別

■
■

■
■
■

■
■

■
■
■

山本昭宏　准教授（総合文化）
近頃なぜか岡本喜八 : 
反戦の技法、娯楽の思想
みずき書林
2020.9
単著

CAMPUS
紹介
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本学教員の出版物紹介


